

APECO BOIS-CARAN

Association des Parents d'Élèves du Cycle d'Orientation

PV ASSEMBLEE GENERALE LUNDI 5 FEVRIER 2024 19H-21h
RESTAURANT SCOLAIRE DE BOIS-CARAN

Présents :

Comité de l'APECO : Caroline Hery-Selvatico, Véronique Paridant Grabbe, Réka Fogarasi, Mounia Ouldaissa, Stéphanie Stavras.

Enseignante : Audrey Zihlmann (Association enseignants Amboc, enseignante mathématique et biologie)

Conseillère administrative de Collonge-Bellerive: Carole Lapaire

Parents : Marlyne Sahakian, Nadine Allal, Anne-Claude Mellot-Steiner, Pierre Hagman, Laura fantini

Excusés : Elisa Barras (directrice CO), Monsieur Jaccard (CM Corsier), Sandra Burgniard, Mariella Green & Eva Vuagnoux (Apeco), Fabienne Burgat (parent)

ORDRE DU JOUR :

- . 1) Accueil
- . 2) Approbation du PV de 2022
- . 3) Présentation du comité
- . 4) Buts de l'Association
- . 5) Budget
- . 6) Rapport d'activités
- . 7) Divers
- . 8) Renouvellement et démissions dans le comité
- . 9) Verre de l'amitié

1. ACCUEIL

Tour de table

2. APPROBATION DU PV DE L'AG 2022

Le PV est approuvé à l'unanimité.

Caroline précise que cette AG 2023 a lieu début 2024 en raison d'un agenda trop chargé en octobre-novembre 2023.

3. PRESENTATION DU COMITE

Les membres du comité s'investissent dans l'APECO selon leurs disponibilités. Une équipe dynamique et solidaire, où chacune apporte sa pierre au bel édifice de la vie scolaire de la jeunesse !

Comité 2023-2024 : Caroline Hery-Selvatico, Présidente

Véronique Paridant, Secrétaire

Stephanie Stavras, Mounia Ouldaissa, Eva Vuagnoux, Mariella Green

(Reka Fogarasi, informatique, et Sandra Burgniard, comptable, restent jusqu'à ce que la relève soit assurée)

4. BUTS DE L'ASSOCIATION

L'Apeco assure le lien parents-école et veille à ce que le Cycle d'Orientation de BC soit un lieu accueillant et stimulant pour le bien-être des élèves.

Les APECO sont partenaires du DIP.

L'APECO sert de trait d'union entre le cycle et les parents d'élèves. Elle permet aussi aux parents d'échanger et de comprendre le fonctionnement de l'institution. L'APECO a toujours besoin de nouveaux membres pour apporter un regard neuf et rendre l'association pérenne !

Le comité :

- Se réunit environ une fois par mois : partage des sujets d'actualité, des projets en cours et à venir, élabore les newsletters.
- Participe 3 fois par an aux réunions des instances participatives organisées par la directrice de Bois-Caran, avec les enseignants de l'AMPBOC et conseillers sociaux.

La prochaine réunion aura lieu mardi 23 avril 2024 à 16h15 (Caroline et Véronique y assistent)

- Collabore avec la FAPEO (Fédération des Associations de Parents de l'Enseignement Obligatoire) : La Fapeo nous tient informés sur les sujets

d'actualité du DIP, nous offre des conseils pour promouvoir les associations de parents, suggère des projets liés à la jeunesse.

- Participe aux réunions « réseau jeunesse » organisées par les conseillers sociaux en présence de tous les acteurs jeunesse : Police municipale et cantonale, TSHM, maisons de quartier Point d'interro & la Source, foyers, responsable sociale de CB .
- Dialogue avec les élus des communes voisines selon les besoins.
- Participe aux réunions avec l'association Clé (Changeons l'école- S.Garcia)
- Journée Inscription des futurs élèves de 9ème :
Fin juin, l'APECO tient un stand pour accueillir et informer les parents.
- Présence aux soirées parents-enseignants des 9èmes et 10èmes :
Nous présentons l'Apeco à l'aula et projetons sur écran les projets menés.
Nous tenons un stand avec un apéritif pour les parents et enseignants ,
l'occasion de dialoguer et tisser des liens .
- Cérémonie des 11èmes en juin :
Le dernier mardi de l'année, l'Apeco organise un goûter à l'extérieur avec musique de 15h à 16h.
Aussi afin de célébrer la fin du Cycle pour les élèves de 11^{ème} l'Apeco a aussi proposé d'instituer une fête le soir de 18h à 22h. Cet événement sera co-organisé avec l'Apeco, les conseillers sociaux, le Point d'Interro, les TSHM et le Parlement des jeunes de Collonge-Bellerive (PJCB).
La salle reste à définir (idéalement la salle Communale pour accueillir 200 élèves au maximum)
Le budget prévisionnel est autour de 2000 chf et sera pris en charge par l'Apeco et le PJCB .

5. BUDGET

Caroline et Véronique présentent les comptes au 30 juin 2023.

L'exercice se solde sur CHF11.847,55

Les comptes sont acceptés .

Lecture de la lettre de la vérificatrice aux comptes : Nous nous excusons d'avoir omis cette étape dans le flot des discussion. La lettre est disponible si besoin.

Nous remercions les communes voisines pour leur généreux soutien :
l'APECO a reçu en 2022-2023 4000chf de la commune d'Anières, et 500chf de la commune de Corsier. Collonge Bellerive avait versé une subvention généreuse de 5000chf en 2021 (incluant le don pour la fresque).

Pour cette année l'Apeco doit relancer les communes de Collonge, Corsier, Hermance et Meinier pour obtenir des subventions suffisantes et mener à bien le projet artistique de la fresque murale que nous sommes confiants de voir aboutir d'ici septembre 2024 !

Dans tous les cas les subventions sont toujours utilisées à bon escient.

Caroline mentionne comme exemples de projets envisagés : des ateliers de prévention harcèlement pour les élèves, des ateliers d'écriture créative, ou encore le financement de la fête des 11^e.

Les cotisations restent à 25 chf/an/famille

En septembre 2022 : 56 cotisations.

En juin 2023 : 61 cotisations.

6. RAPPORT D'ACTIVITES :

- **Les actions 2022-2023:**

- 2 Tables de picnic ajoutées aux 4 précédentes (Maison Corbat- Suisse):
Très investies ; La direction est très reconnaissante de cette installation conviviale !
- Récoltes de livres pour SOL
Le projet favorise la lecture (15min de lecture par jour à la même heure, après la pause du matin)
- Vide dressing Ado 6 mai 2023 .
Plein succès, plus de 400 articles ont trouvé une 2^{ème} vie !
Vu le succès remporté par l'événement , celui-ci devient bi-annuel.
Une session automne-hiver le 18 novembre 2023 (500 articles revendus !) avec le soutien des TSHM ; merci à Sara et son équipe, et aux élèves bénévoles toujours plus nombreux !
Prochaine session printemps-été le 25 mai 2024 .
Nos vifs remerciements à la commune de Collonge-Bellerive qui nous met gracieusement à disposition la salle de la Terrasse .
- Café de parents sur les écrans en novembre 2023 avec Marc-André Muller.
- Rencontre avec Madame Hiltopld le 9 novembre 2023 :
Suite à notre courrier adressé en septembre, portant sur nos actions menées et nos recommandations en faveur d'une école publique de qualité , la conseillère d'Etat a souhaité nous rencontrer saluant nos initiatives et notant nos remarques .
- Information sur la fréquentation de la Cafétéria : En nette augmentation.

Tables et chaises supplémentaires ont été ajoutées devant l'aula.
Septembre 2021 : 540 menus via FT ; Septembre 2022 : 1052 menus FT
Novembre 2023 : 1350 menus FT

Les enfants mangent mieux. Facileticket apporte une solution durable facilitant la commande de repas sains et réduisant également les déchets.

- **Les vœux 2023-2024:**

- Fresque murale :

Projet de peinture 3D sur la façade à l'entrée du cycle de BC, environ 80m² .

Devis autour de 15000 chf .

Thème à définir, en lien avec l'apprentissage, la jeunesse, la nature ...

Artistes envisagés:

Jazi, artiste graffeur à Genève

Amaëlle (Amikal), enseignante arts visuels et artiste graffeur à Genève.

Mona Caron, Artiste suisse, projets à l'international.

Dans le processus de création, l'artiste inclura les élèves et leur enseignant d'art visuel afin de définir ensemble le thème de la fresque.

L'Apeco déplore la lenteur administrative à l'OCBA et le manque d'élan pour un projet offert clé en main par notre association.

D'autant que cette œuvre artistique esthétique et inspirante coïncide parfaitement pour célébrer le cinquantenaire du site, en plus de compenser la vétusté du reste du bâtiment.

Après 15 mois d'échanges l'office des bâtiments remet encore en question la longévité de la fresque, et les quelques frais potentiels qui pourraient être engendrés dans 10ans ou plus ...

L'APECO va répondre à l'OCBA en ajoutant dans l'argumentaire que nous pouvons nous engager à repeindre la façade si nécessaire dans 10 ou 20 ans ; Que d'autres fresques murales ornent les bâtiments de l'espace publique , et qu'une prochaine sera inaugurée le 25 mai 2024 : une fresque de Mona Caron ornera la façade de la salle du môle aux Paquis, propriété de la ville de Genève.

L'OCBA recommande l'option d'une toile sous réserve qu'un test d'innocuité soit validé, option qui nécessiterait de percer la façade, un choix qui interpelle alors que le bâtiment est amianté...

Aussi une toile de qualité de cette taille aurait un coût très élevé et les artistes consultés désapprouve cette option pas du tout adaptée à leur technique.

L'APECO va également adresser un courrier à Anne Hiltbold pour l'informer du peu de coopération et considération vis à vis de notre association partenaire et présenter nos arguments pour obtenir son soutien.

A aucun moment le comité de l'OCBA/DIP ne nous a proposé de nous joindre à une de leur réunion, alors que nous l'avions demandé à maintes reprises.

Madame Lapaire souhaite avoir la copie du courriel adressé à Madame Hiltbold, comme elle la rencontrera prochainement.

- Nettoyage des façades du cycle : Pas prévu par l'OCBA
- Marquage au sol du stade :
La commune de Collonge-Bellerive a accepté de prendre en charge les marquages sur le terrain de sport.
Jules Jacquet, enseignant d'éducation physique, est l'interlocuteur privilégié. Il attend toujours des nouvelles de la commune.
- Prévention harcèlement : Promouvoir des ateliers de prévention harcèlement pour les élèves (Marc André Muller/ Action innocence).
- Café de parents : à envisager sur des sujets tels que l'adolescence...
- Ateliers jeunes pour les élèves de 10 et 11e : Menés au CO de la Gradelle par Emmanuelle Richoz : Invitation de professionnels pour parler de leur parcours
- Atelier écriture- à proposer en cours fac (intervenant potentiel Klimt)
- Atelier réseaux sociaux (décodage de fake news, visuels), à proposer en cours fac
- Ateliers cuisine, en valorisant des produits locaux et bio : cours fac

7. DIVERS

- Monsieur Hagman exprime son mécontentement suite aux courriers d'enseignants adressés à chaque parent sur le projet du grand conseil d'ajouter des heures aux enseignants. Il souligne que cet action est illégale, contre la loi sur la protection des données, que certains parents vont porter plainte.

Madame Zihlmann précise que l'association d'enseignants n'a aucun moyen pour contacter les élèves/parents, que la volonté des enseignants est bien d'accompagner les élèves et que chacun.e investit beaucoup de temps à

veiller à leur bien être, à communiquer avec les parents quand cela est nécessaire, ou à organiser de nombreux camps ou activités. Aussi elle souligne que les Evacom ne représente qu'une infime partie des notes finales (5%) et que trop de pression est mise sur les élèves autour de ces Evacom.

Enfin sur le taux horaire des enseignants genevois versus vaudois, elle précise la plus grande proportion d'élèves allophones, et le degré de formation élevé des enseignants genevois .

Caroline Selvatico ajoute que jusqu'ici les seuls témoignages reçus à l'Apeco étaient plutôt favorables au courrier reçu pour des raisons de transparence, les parents souhaitant être informés des projets du DIP, des coupures budgétaires envisagées ou autres décisions impactant la qualité de l'école publique genevoise .

- Réunion parents-enseignants : Proposer un autre format favorisant le dialogue. Envisager des rencontres dans les classes .

8. RENOUELEMENT ET DEMISSIONS DANS LE COMITE

Démissions : Claire Duval , Reka Fogarasi

Admissions : Mounia Ouldaissa, Eva Vuagnoux, Mariella Green, Stephanie Stavras

Anne-Claude Mellot Steiner propose de rejoindre le comité pour se charger de la communication (site /newsletter...)

Reka et Anne-Claude se rencontreront prochainement pour se coordonner.

Nadine Allal et Laura Fontini proposent leur aide ponctuelle.

9. VERRE DE L'AMITIE

Merci à tous pour votre présence, disponibilité, et engagement pour les élèves du CO de Bois-Caran et leurs parents !